

## Protokoll über die 27. Versammlung der Politischen Gemeinde Hüttwilen vom Montag, 21. Januar 2008 um 20.00 Uhr in der Mehrzweckhalle Nussbaumen

**Vorsitz:** Heinz Stuber, Gemeindeammann

### Traktanden:

1. Begrüssung / Rückblick
2. Protokoll der Gemeindeversammlung vom 29. Mai 2007
3. Genehmigung Organisationsreglement Abwasserverband Region Frauenfeld
4. Voranschlag 2008
  - a) Senkung des Steuerfusses auf 55%
  - b) Laufende Rechnung
  - c) Investitionsrechnung
5. Landabtausch mit Thomas Engeler betr. Trafostation Stutheien, Hüttwilen
6. Landabtausch mit Heidi und Gerhard Müller-Büchi betr. Trafostation Eschenzerstrasse, Nussbaumen
7. Verschiedenes und Umfrage

### 1. Begrüssung / Rückblick

Heinz Stuber begrüsst erfreulich viele Stimmbürger zu seiner 20. Gemeindeversammlung als Gemeindeammann und leitet zum traditionellen politischen Rückblick auf die letzten Monate über, nachfolgend in Kürze zusammengefasst.

Die Erschliessungsarbeiten im Gebiet Kawazen Ost sind in vollem Gang und sollten vor Ostern fertig sein, es liegt bereits ein erstes Baugesuch vor. Die Parkplätze an der Schulstrasse wurden von der WK-Truppe im Juni erstellt und der Kredit dafür wurde eingehalten. Die Grundbuchvermessung in Nussbaumen und Uerschhausen wurde erfolgreich abgeschlossen, auch hier wurde der Anfang 2004 eingeholte Kredit eingehalten. Das Restaurant Seerose in Uerschhausen bleibt erfreulicherweise erhalten, seit Neujahr wirtet darauf ein neuer Besitzer. Die Hüttwiler Poststelle ist seit November als Agentur im Volg untergebracht und funktioniert trotz eingeschränktem Service gut. Durch die Reorganisation der Grundbuchämter geht am 31. Mai eine lange und fruchtbare Zusammenarbeit mit unserem Notar Walter Schilling leider zu Ende und wir gehören neu dem Kreis Müllheim an. Der im Juni zum ersten Mal durchgeführte Neuzuzügerabend fand grossen Anklang und wird sicher wieder durchgeführt. Die schon lange bearbeitete Neuaufteilung von Gemeinde- und Korporationsstrassen steht bevor, wurde aber leider durch kürzlich auch in der Presse ausgetragene Polemik gestört. Letzten Freitag wurde südlich des Hüttwiler-

sees wieder ein neues Wegstück eingeweiht und damit die 5. Renaturierungsetappe der Stiftung Seebachtal abgeschlossen. Und schliesslich geht Heinz Stuber noch auf die nicht sehr ernst zu nehmenden Presseberichte zu einer Fusion der Gemeinden Stammheim und Hüttwilen ein. Klar erläutert er auch die Bedingungen für die Fischerei an unseren Seen und die Neuregelung, dass auf der Kanzlei für den Hüttwilersee ein Fischerausweis beantragt werden muss.

In diesem Jahr wird sich der Gemeinderat unter anderem mit der vorgeschriebenen Sanierung von Deponien gemäss Altlastenverzeichnis befassen und die Beitrags- und Gebührenordnung im Bereich Abwassergebühren überarbeiten, wobei unsere eigene Kläranlage bekanntlich Ende Jahr aufgehoben und das Abwasser der ARA Frauenfeld zugeführt wird.

Nach diesem Rück- und Ausblick leitet Heinz Stuber zu den eigentlichen Geschäften über.

In der Präsenzliste haben sich 91 Stimmberechtigte eingetragen. Namentlich erwähnt werden die eingegangenen Entschuldigungen. Als Stimmzähler amten Vinzenz Zahner und Martin Fehr. Als Gast begrüsst wird von der Thurgauer Zeitung Frau Kathrin Fahrni sowie 1 nicht stimmberechtigter Ausländer.

Gegen die Einladung zur Versammlung, gegen die Traktandenliste und gegen die Stimmberechtigung Anwesender wird kein Einspruch erhoben und die vorliegende Traktandenliste wird ohne Gegenstimme genehmigt.

## **2. Protokoll der Gemeindeversammlung vom 29. Mai 2007**

Das Protokoll wird diskussionslos praktisch einstimmig genehmigt und dem Verfasser Reto Weber verdankt.

## **3. Genehmigung Organisationsreglement Abwasserverband Region Frauenfeld**

Nachdem wir vor einem Jahr dem Anschluss an die ARA Frauenfeld zugestimmt haben, gilt es nun noch deren geändertes Organisationsreglement zu genehmigen. Ergänzend zur Botschaft erläutert Röbi Schönholzer, dass 1 Delegierter pro 750 Einwohner zu stellen ist. Diskussionslos wird das Organisationsreglement des Abwasserverbandes Region Frauenfeld ohne Gegenstimme genehmigt.

## **4. Voranschlag 2008**

Der Gemeindeammann verweist auf die recht detaillierten Bemerkungen zum Budget und macht einige ergänzende Bemerkungen, v.a. zu den insgesamt positiven Auswirkungen des Finanzausgleichs, denen jedoch höhere Ausgaben im Fürsorgebereich gegenüberstehen werden. Die letztes Jahr angekündigte weitere Steuerfuss-senkung kann nun mit sogar 7% vollzogen werden.

Nachdem niemand Fragen stellt, wird der Senkung des Steuerfusses 2008 um 7% auf 55% sowie dem Voranschlag laufende und Investitionsrechnung praktisch einstimmig zugestimmt.

## **5. Landabtausch mit Thomas Engeler betr. Trafostation Stutheien, Hüttwilen**

Dem in der Botschaft beschriebenen Landabtausch für eine neue Trafostation Stutheien wird diskussionslos ohne Gegenstimme zugestimmt.

## **6. Landabtausch mit Heidi und Gerhard Müller-Büchi betr. Trafostation Eschenzerstrasse, Nussbaumen**

Auch hier zeigt Christian Knechtle einen ergänzenden Plan, und der Landabtausch wird ebenfalls ohne Fragen grossmehrheitlich genehmigt.

## **7. Verschiedenes und Umfrage**

Heinz Geisser orientiert kurz über den Stand der Arbeiten für die 1150-Jahrfeier in Nussbaumen, wo es auch ein temporäres Museum in den Alterswohnungen und Infotafeln über die Geschichte von Nussbaumen geben wird.

Röbi Schönholzer erwähnt zum Artikel in der Thurgauer Zeitung über die Flurstrassenproblematik, dass er am Bericht nicht beteiligt war, hofft aber, dass trotzdem eine gesamtheitliche Lösung für alle erzielt werden kann.

Heinz Stuber würdigt darauf ausführlicher die langjährige Arbeit von Willy Nüssli, der als nun 91-Jähriger die Betreuung der Deponie Tobelbrunnen an Jakob Hausherr übergeben hat. Als Dank werde er Willy Nüssli morgen einen Thurgauer Geschenkarass zu Hause vorbeibringen.

In der Umfrage beantwortet der Gemeindeammann Fragen zum militärischen Wachtdienst mit Munition, zum Ausbau des Reservoirs und von Strassen in Uerschhausen und zu der Machbarkeit eines Radwegs von Nussbaumen nach Stammheim.

Als Ausblick weist Heinz Stuber noch auf folgende grössere Veranstaltungen im Seebachtal hin: Schweiz. OL-Meisterschaften am 12./13. April, Thurgauer Gourmetwanderung am 15. Juni, Dreiseenstafette am 10. August und die 1150-Jahrfeier in Nussbaumen am 22.-24. August.

Darauf kann er die Versammlung bereits um 21.15 Uhr mit dem Dank für die Zustimmung zu den gestellten Anträgen schliessen.

Der Gemeindeammann

Der Gemeindeschreiber

H. Stuber

R. Weber